

BAB III

METODE PENELITIAN

A. Waktu Dan Lokasi Penelitian

Waktu penelitian ini telah dilakukan selama dua bulan mulai bulan Maret sampai bulan April. Lokasi penelitian ini dilaksanakan di Dinas Kebudayaan dan Pariwisata Maluku Tengah dan Dinas UPTD Kebudayaan dan Pariwisata Kecamatan Banda Naira, karena instansi-instansi tersebut memiliki tugas dan fungsi dalam mengatur kepariwisataan di Maluku Tengah khususnya Kecamatan Banda Naira.

B. Jenis dan Tipe Penelitian

1. Jenis penelitian ini adalah penelitian kualitatif. Hal ini dikarenakan penelitian kualitatif bertujuan untuk memperoleh gambaran masalah seutuhnya secara sistematis, cermat, akurat dan mendalam mengenai peran Pemerintah Daerah dalam memasarkan Pariwisata Bahari di Kecamatan Banda Naira Kabupaten Maluku Tengah serta mengetahui faktor pendukung dan penghambat Pemerintah Daerah dalam memasarkan Pariwisata Bahari di Kecamatan Banda Naira Kabupaten Maluku Tengah.
2. Tipe penelitian ini adalah Fenomenologi dengan didukung data kualitatif dimana peneliti berusaha untuk mengungkapkan suatu fakta atau realita mengenai peran Pemerintah Daerah dalam memasarkan pariwisata bahari di Kecamatan Banda Naira Kabupaten Maluku Tengah.

C. Sumber Data

1. Data primer yaitu data yang diperoleh dari informan berdasarkan hasil wawancara dan observasi yang dilakukan di lokasi penelitian.
2. Data sekunder yaitu data yang diperoleh melalui studi kepustakaan, referensi-referensi, peraturan perundang-undangan, dan dokumen-dokumen yang berkaitan dengan penelitian

D. Informan Penelitian

Informan dalam penelitian ini adalah mereka yang mempunyai peran dalam dunia Pariwisata yang ada di Kecamatan Bnada Naira Kabupaten Maluku Tengah. Teknik pemilihan informan yang di gunakan dalam penelitian ini yaitu *probability sampling*.

Tabel 1. Informan Penelitian

No	Nama Informan	Inisial	Jabatan/Status	Jumlah
1	Samsul Rahim	SR	Kabid Sarana dan Promosi Wisata Dinas Kebudayaan dan Pariwisata Kabupaten Maluku Tengah	1 orang
2	Djuandi Djoyo	DD	Kepala Dinas UPTD Kebudayaan dan Pariwisata Kecamatan Banda Naira	1 orang
3	Rusdy Saiman	RS	Sekcam Banda Naira	1 orang
4	Yamin Lakule	YL	Pengelola Hotel	1 orang
5	Ramin Laode	RL	Pengurus KPCB	1 orang
6	Rukmana Anwar	RA	Tokoh Masyarakat	1 orang
7	Juhari Katipana	JK	Tokoh Masyarakat	1 orang
8	Andika Prasetyo	AP	Wisatawan	1 orang
Total Informan				8 orang

Berdasarkan tabel diatas, maka dapat disimpulkan bahwa penulis mengambil 8 orang untuk dijadikan informan dalam penelitian ini. Pemilihan informan diatas diambil dari Dinas Kebudayaan dan Pariwisata Kabupaten Maluku Tengah 1 orang, Dinas UPTD Kebudayaan dan Pariwisata Kecamatan Banda Naira 1 orang, pihak dari Kecamatan 1 orang, pengurus LSM 1 orang, pengelola hotel 1 orang, tokoh masyarakat 2 orang, dan wisatawan 1 orang.

E. Teknik Pengumpulan Data

Teknik pengumpulan data merupakan salah satu unsur penting dalam melakukan suatu penelitian. Teknik yang digunakan dalam pengumpulan data penelitian ini yaitu :

1. Observasi, adalah penelitian yang dilakukan dengan cara melakukan pengamatan secara langsung dilapangan yang berkaitan dengan peran Pemerintah Daerah dalam memasarkan pariwisata bahari di Kecamatan Banda
2. Wawancara yang digunakan oleh peneliti adalah wawancara bebas terpimpin, artinya peneliti mengadakan pertemuan langsung dengan informan dan mengajukan pertanyaan-pertanyaan yang telah disiapkan sebelumnya sesuai tujuan penelitian yang berkaitan tentang peran Pemerintah Daerah dalam memasarkan pariwisata bahari di kecamatan Banda Naira Kabupaten Maluku Tengah.
3. Dokumen, yaitu cara pengumpulan data dan telaah pustaka, dimana dokumen-dokumen yang dianggap menunjang dan relevan dengan

permasalahan yang akan diteliti baik berupa literatur, laporan tahun, majalah, jurnal, table, karya tulis ilmiah, dokumen peraturan pemerintah, dan Undang-Undang yang telah tersedia pada lembaga yang terkait dipelajari, dikaji dan disusun atau dikategorikan sedemikian rupa sehingga dapat diperoleh data guna memberikan informasi berkenaan dengan penelitian yang akan dilakukan.

F. Teknik Analisis Data

Sugiyono (2012:246) penelitian kualitatif dilakukan secara interaktif dan berlangsung secara terus menerus sampai tuntas, sehingga datanya sudah jenuh. Ada tiga unsur utama dalam proses analisa data penelitian kualitatif, yaitu:

1. Reduksi data adalah bagian dari proses analisis yang mempertegas, memperpendek dan membuang hal-hal yang tidak penting sehingga kesimpulan penelitian dapat dilaksanakan. Jadi laporan lapangan sebagai bahan disingkat dan disusun lebih sistematis sehingga lebih mudah dikendalikan. Data yang direduksi memberi gambaran yang lebih tajam tentang hasil pengamatan, juga mempermudah peneliti untuk mencari kembali data yang diperoleh apabila diperlukan
2. Sajian data adalah susunan informasi yang memungkinkan dapat ditariknya suatu kesimpulan penelitian. Penyajian data dalam bentuk gambaran, skema dan tabel mungkin akan berguna mendapatkan gambaran yang jelas serta memudahkan dalam penyusunan kesimpulan penelitian. Pada dasarnya sajian data dirancang untuk menggambarkan suatu

informasi secara sistematis dan mudah dilihat serta dipahami dalam bentuk keseluruhan sajiannya

3. Kesimpulan merupakan hasil akhir dari reduksi data dan penyajian data. Kesimpulan penelitian perlu divertifikasi agar mantap dan benar-benar bisa dipertanggungjawabkan kebenarannya.

G. Pengabsahan Data

Sugiyono (2012:270) Data penelitian yang dikumpulkan diharapkan dapat menghasilkan penelitian yang bermutu atau data yang kredibel, oleh karena itu peneliti melakukan pengabsahan data dengan berbagai hal sebagai berikut :

- a. Triangulasi Sumber yaitu Pengumpulan data yang dilakukan dengan cara mengecek pada sumber lain keabsahan data yang telah diperoleh sebelumnya.
- b. Triangulasi Teknik yaitu Pengumpulan data yang diperoleh dari satu sumber dengan menggunakan bermacam-macam cara atau teknik tertentu untuk diuji keakuratan dan ketidakakuratannya.
- c. Triangulasi Waktu yaitu Triangulasi waktu berkenan dengan waktu pengambilan data yang berbeda agar data yang diperoleh lebih akurat dan kredibel dari setiap hasil wawancara yang telah dilakukan pada informan